

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Almacenes Montaner

PAÑERIA, SASTRERIA, CAMISERIA

Sindicato 2 á 10 y Milagro 1 á 11

Temporada de Primavera y Verano 1900

Recibidos con notable abundancia los géneros de novedad para *Señoras, Caballeros y Niños*, queda abierta la venta á

Precios singularmente reducidos

Extensas y completas colecciones en todos los artículos á que la casa se dedica.

ROPA BLANCA en todas clases á precios sin competencia.

Calle del Sindicato, 2 á 10 y del Milagro, 1 á 11

Pastillas Morelló

coran por inhalación impregnando el aparato respiratorio, los vapores anti-cépticos, anticatarrales y antiasmáticos que desprende á medida que van disolviéndose en la boca. *Curan los Resfriados, Tos, Bronquitis, Asma, Dengue, Catarros, Ronqueras, Abscesos pulmonares, etc.*

Farmacia VALENZUELA y principales

El empréstito

Madrid 5.—Hoy es objeto de todas las conversaciones en Madrid el empréstito, que los ministros y los ministeriales más allegados á ellos llaman el más grande y colosal de los empréstitos.

El *Heraldo* dice que el Gobierno para lograr un éxito político no ha tenido inconveniente en comprometer la renta más saneada y la seriedad del crédito del país.

Hace historia después, de los distintos empréstitos que se han hecho en España.

Ya son conocidos los datos oficiales.

Esta tarde se ha fijado el cuadro anunciando en el Banco de España el cierre definitivo del empréstito.

Este arroja las siguientes cifras:

En Obligaciones del Tesoro:

Madrid: 355 109,000 pesetas.

Provincias: 97 527,000 pesetas.

Total: 452.636,000 pesetas.

En Aduanas:

Madrid: 136 698,500 pesetas.

Provincias: 129 073,000 pesetas.

Total: 265 771,500 pesetas.

En pagarés:

Madrid: 63.500,000 pesetas.

Provincias: 30 000 000 pesetas.

Total: 935.000.000 pesetas.

Total en Madrid: 555.307.500 pesetas.

En provincias: 256.606 000 pesetas.

Total general:

En Obligaciones del Tesoro, Aduanas y pagarés: 811.907.500 pesetas.

En metálico:

Madrid: 2 516.868 000 pesetas.

Provincias: 2.150.612.500 pesetas.

Total: 4.667.480 500 pesetas.

El total general del empréstito por todos conceptos, teniendo presente que para recaudarlo se han sumado cantidades heterogéneas, es 5.379 millones 388.000 pesetas.

El prorrato

Según un rumor que ha circulado esta tarde, como consecuencia del prorrato se adjudicará una acción de 500 pesetas á cada uno de los suscriptores que hayan hecho pedidos inferiores á 12.500 pesetas.

Hay varias quejas y protestas de suscriptores que no tienen el apoyo de grandes elementos bancarios.

Se han recibido en las redacciones cartas y visitas rogando se hagan eco de las reclamaciones.

Los consejeros del Banco no ocultaban su contrariedad por ello.

El Consejo de ministros de mañana examinará las condiciones en que se ha de hacer el prorrato.

Lo que dice Villaverde

Al salir de Palacio el señor Villaverde habló largo rato con los periodistas, demostrando satisfacción.

No pudo ocultar, dijo, que el éxito de la operación ha sido completo, muy satisfactorio; y lo sería no sólo para España, sino para cualquiera nación.

El empréstito se ha cubierto 24 veces, y es probable que llegue á 25, pues aún faltan datos completos.

Esto, añadió el ministro, demuestra

lo que yo vengo sosteniendo, ó sea que España es un país que cuenta con grandes recursos.

La prueba de este aserto está en la enorme cifra alcanzada por la suscripción en metálico, que es de 4 855 millones de pesetas.

Interrogado después el señor Villaverde acerca de lo dicho por el señor Paraiso respecto del empréstito, dijo:

«No me extraña que el señor Paraiso diga esto, puesto que ve que se le viene encima una montaña que él mismo formó.

«El señor Paraiso no debe entender macho en Hacienda, pues confunde varios tantos por ciento que nada tienen que ver entre sí.»

Felicitaciones

El ministro de Hacienda ha recibido esta tarde dos telegramas, uno de ellos del Delegado de Hacienda en Londres que dice así:

«Permitame V. E. felicitarle por el extraordinario éxito del empréstito.

«Esta Bolsa lo califica de sorprendente, pues significa los recursos del país.»

El otro telegrama es del Banco de Barcelona, y está concebido en los siguientes términos:

«El Banco de Barcelona, altamente satisfecho del éxito del empréstito en la plaza de Barcelona, felicita á V. E. y al Gobierno, esperando que será expresión del verdadero espíritu de las provincias catalanas.»

Paseos por el Mapa

Muchas veces se ha dado cuenta de las extraordinarias traslaciones de casas y palacios enteros de un punto á otro en América, pero cuando en Europa se han intentado realizar, la práctica ha venido á demostrar ó que era difícil la operación ó que era imposible.

En París se intentó variar la célebre galería de 30 metros del Campo de Marte, y hubo que desistir de llevar á cabo la empresa, porque se desahacía como castillo de naipes.

Ahora los periódicos americanos dan cuenta de que el médico de California sir William A. Edwards ha transportado por mar á cerca de tres kilómetros de distancia, á través de una balsa, su casa con varios pabellones vecinos.

Al efecto, hizo deslizar sobre los conocidos cilindros de madera la casa hasta la orilla del mar cuando la marea estaba baja y lo colocó todo en unas chalanas que al llegar la pleamar flotaron y condujeron las construcciones á la orilla opuesta por medio de un buque de vapor que las remolcó.

Luego la casa fué colocada en el emplazamiento previamente preparado, y la misma noche el propietario durmió en su domicilio tranquilamente.

Se decía que la música endulzaba el carácter y producía efectos saludables en el organismo humano, y fisiólogos como Haller, Patriz, Daziel, Tarchanoff, Muntz y otros sostenían que aceleraba la circulación de la sangre, aumentaba el volumen de la cabeza, etc.

En realidad, la música, como ruido, sin incoherencia, no produce efecto sensible.

En cambio, si se trata de frases musicales, de piezas con significación completa correspondiente á emociones y sentimientos, entonces surgen fenómenos excitantes.

El aria de las joyas, del *Fausto*, la *Marcha Lorenesa*, de Ganne, y el canto de la espada de la *Valkiria*, aumentan infinitamente más la velocidad de la respiración que el coro de los soldados del *Fausto*, la romanza de la estrella del *Tannhäuser* ó la *Marcha india*.

Desde el punto de vista de la aceleración de los latidos del corazón, Wagner con la *Valkiria* ocupa el primer lugar. La cabaigata y la espada corresponden á una velocidad doble que las joyas del *Fausto*. En cambio es nulo en este sentido el efecto de la marcha del *Tannhäuser*.

Desde luego reconocen los observadores que la música produce una acción excitante y nunca acción deprimente, y sacan la consecuencia de

que las piezas que mejor hablan al alma son las que ejercen influjo por el choque con ésta en las facultades sensoriales.

El doctor Feré observó en los históricos de la Salpêtrière que las sensaciones desagradables estimulaban el sistema nervioso deprimido por las sensaciones desagradables, y que la música alegre exaltaba las fuerzas, en tanto que la música triste las disminuía. El tono mayor obra con más energía sobre ellos que el tono menor y los aires vivos y rápidos producen impresión más marcada que los lentos.

*

Se ha calumniado á los puercos, según un francés llamado Mr. Garric.

Si el animal no es limpio no tiene él la culpa, sino sus propietarios ó las condiciones del país en que vive.

El puerco se revuelca en el fango, porque carece de agua limpia en que bañarse. Si lo tuviera, el riquísimo animal no sería tan desaseado.

Cuenta Mr. Garric que en los Aldudes, población de los Pirineos, hay un río que lleva aguas muy limpias y que en cierto punto forma un remanso amplio. A él acuden todos los puercos del lugar á bañarse con satisfacción visible, nadan admirablemente y prolongan su estancia en el agua con «verdadera voluptuosidad».

Así es que allí dicen cuando aluden á uno de estos animales: «El puerco, hablando impropriadamente...»

Porque los tales ostentan unas cerdas sedosas y brillantes y una carne sonrosada y apetitosa que ha maravillado á Mr. Garric.

HER BER

Final de una guerra

Con extraordinaria rapidez, dice *La Epoca*, marchan los sucesos de la guerra en el Africa Austral.

Todavía, después del avance al Modder del feldmariscal lord Roberts, y de la rendición de Orange, lo boers pelearon con su acostumbrada decisión y con fortuna en las sorpresas de Sanna-Point y de Redburgo; más en la tercera parte de la campaña dirigida por el generalísimo inglés, ó sea el movimiento desde Kroenstad, la resistencia de los federados ha sido aparente más que real.

Multitud de hechos estaban indicando desde la semana última que en el campo boer dominaban ya la división y el atimiento. Varios comandos orangistas habían soltado las armas, retirándose á sus granjas los soldados que los componían. El Presidente Kruger había declinado formalmente en los jefes de esos comandos la elección entre la paz y la guerra, ordenándoles consultar á sus voluntarios y dejándoles en libertad para proceder conforme al resultado de ese plebiscito; no sin advertir á sus súbditos, que el que se decidiese por la guerra se expondría á perder sus bienes.

Entre todos esos hechos anunciados del abatimiento y de la desbandada, el más significativo fué el de la remesa á Holanda, por la vía de Lorengo Marquez, de todo el Tesoro disponible del Estado del Transvaal; 36 cajas con 6.500 libras cada una, en oro. Otro anuncio de la proximidad del desenlace consistió en tener desde hace días dispuesto el Presidente Kruger un tren con objeto de trasladarse á la colonia portuguesa, y de allí á Holanda.

Entretanto, el cable referir el paso del Vaal de las divisiones británicas por tres distintos vados, la ocupación de las minas de carbón de aquella zona, que se suponía amagadas de destrucción; le mucho más importante de las minas de oro del Wivatsrand, próximas á Johannesburg; la de esta populosa ciudad, y, por último, la de la capital, Pretoria, si bien esta noticia, muy verosímil, requiere aún confirmación.

El estado moral de la población boer, causada de la guerra y convenida de que la superioridad física ó material de Inglaterra es incontrastable, no permitirá, probablemente que se realice el plan de trasladar la capitalidad del Transvaal á Lydenburg, posición muy fuerte en medio de asperas montañas pero no provista de viveres. La guerra toca indudablemente á su fin; la de guerrillas, que

algunos tácticos aconsejaban á los boers, no ha sido siquiera ensayada, y no parece verosímil que ahora lo sea.

Han salvado el honor las dos Repúblicas holandesas. Nadie, en Europa ni en América, esperaba que fuesen capaces de causar tantas y tan considerables derrotas á las tropas imperiales, ni de prolongar por espacio de ocho meses la resistencia. Ceden únicamente á una abrumadora superioridad material y numérica.

El triunfo de la Gran Bretaña, desde el momento en que la opinión en la metrópoli se mostró resuelta á proseguir la guerra hasta lo último, empleando todos los medios y recursos que se necesitaran, no era dudoso. Cuatrocientos millones de almas contra medio millón representaban una lucha muy desigual. Esto no impide que lord Roberts haya confirmado y aumentado su reputación estratégica, evitando el error de Methuen, Buller y Gatacre, de atacar de frente las posiciones del enemigo atrincherado, conduciendo sus tropas á través de vastas comarcas poco pobladas, con una gran habilidad, y manteniendo siempre sus comunicaciones con el Cabo, que el enemigo ni una sola vez consiguió cortar.

Presagio eran igualmente la desbandada y del desenlace de la campaña otros hechos de índole no militar, tales como el reciente discurso pronunciado por lord Salisbury en la Liga Conservadora, y la proclama dirigida por sir Redwers Buller á los habitantes del Natal. En este último documento, Buller ofrece á los colonos de origen holandés respetar sus libertades civiles, porque hace la guerra al Estado y no á los ciudadanos del Transvaal; pero no dice una palabra acerca de derechos políticos, ni de probabilidad de conservar la independencia.

El jefe del Gabinete británico ha sido mucho más explícito, y su discurso ha excitado grandemente la atención. Diríase que había adivinado que muy poco después de pronunciarlo, las tropas de la Reina guarnecían á Johannesburg y Pretoria.

Esos discursos desvanecen toda esperanza de que Inglaterra transija ahora, ni en adelante, con la independencia de las dos repúblicas. Estas serán colonias británicas. «Non bis in idem» piensa lord Salisbury; el imperio tiene derecho á exigir que el peligro africano del año 1899 no se reproduzca en el futuro. El Gobierno que aquél preside se prepara á acometer la obra de la europeización (como diría el profeta de la Unión Nacional) de todos los elementos de raza holandesa en el Africa Austral, ya sean boers, ya ciudadanos del Cabo.

Entre los «boers» que desaparecen del teatro de la guerra, y los boxers chinos, que están dando ocupación al telégrafo, la diferencia es muy grande, no obstante la similitud del nombre. Aquellos son cristianos, honrados, valientes y pelean por una causa respetable; los últimos son piratas ó bandidos, como sus predecesores los «taipings», enemigos de la raza y de la civilización europea, y se ensañan con cuanto se relaciona con ella, matando cristianos, incendiando factorías y destruyendo los ferrocarriles y el telégrafo.

Esa especie de ciclones que se forman en brevisimo tiempo y que arrasan cuanto encuentran al paso, son hecho común en la historia del Celeste Imperio. Lo que no quiere decir que las naciones de Europa, á cuyos súbditos é intereses en primer término amenazan, hayan de verlos con tranquilidad. Juzgamos probable que aquéllas se pongan pronto de acuerdo para resistir á los «boxers» que pululan en derredor de Pekin. Lo grave en este asunto es que el progreso que ha tomado dicha rebelión coincide con un cambio brusco en el Gobierno imperial, no visto bajo un mismo aspecto por todas las Potencias, y capaz, por lo mismo, de engendrar división entre ellas á poco que ayuden los sucesos.

A cada día basta su trabajo, por lo que no emplearemos hoy en los «boxers» piratas ó salteadores la atención que piden antes que ellos las dos repúblicas sudafricanas, cuya crisis suprema ó de existencia vemos en estos momentos planteada.

NOTICIAS

Del extranjero.

Ha causado viva satisfacción en los centros políticos de Londres la noticia telegráfica que acaba de recibirse de Ottawa, diciendo que el Canadá está pronto á recibir en sus brazos á Terranova, en cuanto ésta manifieste el menor deseo de ser anexionada por el dominio Canadiense.

Ante la actitud enérgica de las grandes potencias europeas y del gobierno chino, dase ya como dominada prácticamente la grave insurrección de los «boxers», contribuyendo también á que mejore la situación el hecho de hallarse fondeados actualmente en Taku 23 buques extranjeros de guerra, á saber: 9 rusos, 3 franceses, 3 ingleses, 3 alemanes, 2 norteamericanos, 2 japoneses y 1 italiano, y que respecto á los rusos, además de sus dotaciones, tengan á bordo 11.000 hombres de desembarco y 14.000 más en Port Artur dispuestos á acudir á donde sea necesario.

Por la parte de Djenaneddar, poblado del Extremo Sur de la Argelia, se teme ocurrir graves sucesos porque se ha sabido allí que una fuerte columna, formada por algunos millares de moros bien armados, se dirigen hacia dicho poblado con intención de atacarlo y lo mismo los de Douverier Zoubia y el de Igli.

Para defensores, han salido de varios puntos de Argelia varias columnas de tropas francesas. En Douverier Zoubia habrá antes de que lleguen los moros, 1.500 hombres y 2.000 en Djenaneddar provistas ambas guarniciones de abundante artillería de tiro rápido.

En cuanto á Igli, en cuanto lleguen los refuerzos habrá allí para defenderla algunas compañías del tercer batallón de tiradores de Africa y una fuerte sección de artillería de campaña.

Mientras sucede lo dicho, muéstranse los periódicos de París muy satisfechos, declarando que sin derramarse una gota de sangre se ha apoderado Francia de todo el Oasis de Gorkara, pues casi todas las tribus, incluso las de los terribles Occid-Said, que viven en un país muy quebrado y cubierto de bosques propios para hacer formidable resistencia.

Es asimismo motivo de satisfacción el que sea excelente el estado sanitario de las tropas francesas que ocupan aquel calurosísimo país y que en el mismo no carezcan de agua potable, de fáciles vías de comunicación para ser abastecidas de viveres y demás cosas necesarias hasta que se recojan las próximas cosechas.

La Convención democrática del Estado de Nueva Jersey se ha declarado unánimemente en favor del candidato Mr. Bryant, al que votará para el cargo de Presidente, en gratitud á sus simpatías por la causa boer y su hostilidad al imperialista.

La peste india se ha presentado repentinamente en San Francisco de California, causando en aquella populosa ciudad terrible pánico.

Dispuestas las autoridades á tomar rigurosísimas medidas sanitarias, han hecho acordonar el barrio chino, el más habitado y sucio de la población, de tal manera, que en él no entra ni sale persona alguna.

Respecto de la existencia de la terrible plaga en Egipto, telegrafían de Port Said dando cuenta de haberse presentado una nueva invasión en el barrio griego de la ciudad y que habiendo intentado los médicos sacar al epidemiado se han opuesto formalmente á ello sus compatriotas, habiendo sido necesaria la intervención del consul helénico para evitar el grave conflicto que iba á estallar.

Siguen en Londres los preparativos para obsequiar al Shah de Persia y al Kediye de Egipto, que visitarán en breve uno después de otro la capital inglesa.

Respecto del primero, y para contrabalancear la política rusa, se trata de dispensar al soberano persa una acogida que borre la tenida en San Petersburgo y que le deje además en extremo impresionado.

BICICLETAS-MOTOCICLOS-AUTOMÓVILES

PRIMERAS MARCAS DEL MUNDO

Triciclos y cuadríciclos automóviles, de dos asientos, con motor de Diou Bouton, propios para excursiones.
Carruajes de lujo, de 2 á 1 asientos. Carruajes á vapor para servicios públicos, de 14 á 20 asientos. Camiones para transporte de carga.
Pujó Hermanos, Diputación 253, Barcelona, y en Palma, Plaza de Cort 2.

GRAN ESTABLECIMIENTO NUEVO

SAN JOSÉ

de Ignacio Figuerola—Brondo, 7, 9 y 11—Esquina al Borne
ESPECIALIDAD EN TELAS BLANCAS

Camisas, Cuellos, Puños, Corbata, ría rico surtido, Bisutería, Sombrillas, Abanicos, Driles para trajes de Caballero, 500 Sombreros para caballero á 2 pesetas uno, Chales, Velos y Mantillas alta novedad, Mantelerías, Tapetes, Yutes y Damascos, 200 piezas

LA CASA QUE VENDE MAS BARATO

La huelga de los obreros empleados en la casa Galland de Chalonsur-Saône, ha tomado grave cariz por haberse entregado los huelguistas á algunos excesos que motivaron la intervención de la fuerza pública, resultando un choque entre huelguistas y gendarmes, que ocasionaron muchos heridos, contusos y arrestos.

Parece que la llegada de algunas fuerzas del ejército al lugar de los desórdenes, significará el fin de los mismos.

El Tribunal Supremo de los Estados Unidos ha reducido á 2.000.000 dollars los 400.000 que el almirante Dewey reclamaba por su parte de presa en la destrucción de la escuadra española en Manila.

El almirante fundaba su pretensión en que nuestra escuadra era muy superior á la norteamericana. El Tribunal Supremo, que opina, por lo visto de otro modo, ha declarado que sin contar las baterías de tierra, la escuadra española era muy inferior á la que mandaba Dewey.

Ha sido suspendido de su empleo el director general de Correos de la Isla de Cuba, y comandante del ejército norteamericano Mr. Rathbone, á consecuencia de los fraudes descubiertos en el ramo.

El ingeniero Harrington que ha dirigido la construcción del ferrocarril de circunvalación de la Habana, ha manifestado que el Tesoro yanquee ha pagado tres veces más su importe. Además los trabajos están mal hechos y los puentes de madera están completamente podridos y no ofrecen ninguna seguridad.

Las inundaciones han causado grandes pérdidas en la parte Sur de la provincia de Buenos Aires. Doce millones de hectáreas se encuentran bajo las aguas. Los ganados que ya estaban muy quebrantados por la fiebre aftosa, experimentan grandes pérdidas.

Escriben de Nueva York:

Lihoukalani, la pobre reina destrozada de Hawaii, ha dado ya por perdida la final batalla que había empeñado en Washintou ante las autoridades federales para que se le había despojado de todo se le diera una pensión vitalicia con que atender á sus gastos personales. Todas sus razones y sus súplicas han sido inútiles y ahora la infeliz mujer, enferma y prematuramente envejecida, vuelve á su patria á buscar un rincón en que morir.

Durante su última administración el presidente Cleveland, con un admirable espíritu de justicia que entonces no fué bien comprendido, se opuso tenazmente á la anexión de Hawaii, fundándose principalmente en que la revolución que había derribado la monarquía no era obra de la voluntad popular de los insulares sino resultado de las intrigas y del oro de los especuladores americanos. La ex-reina fué recibida varias veces por el presidente, y es fama que éste le prometió que ni bajo su propia administración ni bajo ninguna otra que él tuviera influencia como demócrata, le pondría obstáculo á la reivindicación de sus derechos.

Pero Cleveland terminó su periodo, y el partido republicano se hizo Gobierno. Su primer paso hacia el imperialismo fué la anexión de los dominios de Lihoukalani, verificada en virtud de la resolución conjunta aprobada por el Congreso de Washington el 6 de Julio de 1898.

Los grandes ingenios de azúcar de Hawaii pertenecen á los americanos, y su vasta producción, que según las

estadísticas, fué de 550.158.322 libras en 1897, para la exportación, sin computar el consumo interior, no se ha considerado una amenaza para los intereses protegidos.

La pobre «Lili», como suelen llamar á la ex reina de Hawaii, siguiendo la costumbre tradicional de su país ha estado ocupada en Washington, en estos últimos meses de desconsuelo, en tejer su mortaja con sus propias manos. Allí en Hawaii toda mujer que preside su fin cercano, é inesperadamente se ve hundida en la desgracia hace lo mismo. Los hombres hacen su ataúd, y en algunas partes cavan su sepultura.

De las provincias.

Parece que en la Cámara de Comercio de Huesca han surgido algunas desavenencias sobre la apreciación de cuestiones de actualidad.

En Requena se ha desarrollado la viruela en un ganado de Venta del Moro, habiéndose dispuesto su aislamiento.

Las periódicos de Valencia dicen que en breve se fundará en aquella capital un nuevo Circulo mercantil, compuesto de elementos epuestos á los de la Unión Nacional.

En Sierra Morena sorprendió á un arriero una fuerte racha de viento, derribándole cinco de las siete mulas que conducía, despañándolas en un profundo barranco.

En Torremocha (Granada) un guardia rural al coger el capote de monte se enredó en los flecos la escopeta, ésta cayó al suelo disparándose.

El proyectil fué á herir en el costado derecho á un compañero del guardia, dejando de existir á los pocos momentos.

El muerto deja en la orfandad una hija de pocos años.

En el barrio de Agorrieta, de San Sebastián, rieron el martes dos jóvenes llamados Nicasor Aramendi y Vicente Revuelta, y éste arrojó una piedra á su contrincante, causándole una grave herida en la cabeza.

Hace pocos días ocurrió en Zumaya una grave colisión entre obreros vascongados y gallegos.

El origen fué una disputa que se suscitó entre ambos bandos sobre quiénes eran mejores operarios.

Unos y otros vivieron á las manos, entablando una verdadera batalla campal, de la cual resultaron heridos un gallego y tres vascongados.

La Guardia civil intervino en el combate y detuvo á los contrincantes.

En Ontur (Albacete) fué muerto de dos tiros el propietario y exalcalde de dicha villa don Alfonso Abellan.

En San Fernando (Cádiz) se ha sometido á juicio sumarismo á un marinero del Pelayo que agredió de obra á un oficial.

Se supone que el marinero será fusilado.

El director del Observatorio de San Fernando, general de Marina señor Viniegra, ha telegrafado al director general de Correos y Telégrafos, felicitándole y dándole las gracias por las oportunas y atinadas disposiciones que adoptó el día 28 del pasado y por el celo y actividad con que le secundó el personal de telegrafos.

Dice La Epoca que el marqués de Yarayabo ha vendido su magnifico monte de Oropesa al banquero de Barcelona don Manuel Araús.

De las islas:

Inca

El sábado por la tarde particularmente invitados por el señor Alcalde don Joaquin Gelabert, tuvimos el gusto asistir á la inauguración del capcioso é higiénico matadero edificado con sujeción á los planes del ingeniero don Sebastián Gelabert, y acertados consejos del inteligente veterinario é inspector de carnes don Juan Burguera, quedando sumamente satisfechos de poder admirar tan acabada como útil y necesaria obra en su género.

Los cortantes se esforzaron dignamente para presentar al público extraordinario número de reses sacrificadas, todas ellas de lo más escogido cuya abundancia de carne parecía destinada á abastecer una población de más de veinte mil almas.

El premio en metálica señalado por el señor Alcalde fué adjudicado á Antonio Beltran (Puig), quien presentó el animal en mejores condiciones para la venta. Además hizo un obsequio á todos los matarifes por haber éstos correspondido á la instigación que antes les hiciera, y haberle secundado en un todo según su deseo.

—A las nueve de la noche del domingo frente la casa rectoral donde se hospedaba el señor Obispo, se le dió una serenata por la banda que dirige el señor Martorell, tocando las mejoras piezas de su repertorio.

Entre ellas oímos la hermosa marcha militar de nuestro paisano don Bernardo Salas, organista de la Catedral de Segovia, que fué aplaudida por una parte del público inteligente.

—La lluvia que comenzó á caer la madrugada del lunes y que continuó todo el día, nos hizo desistir de la subida al Puig de Inca como esperábamos, con el objeto de presenciar la anunciada fiesta cívico-religiosa; y supliendo la falta persona de nuestra entera confianza nos ha facilitado los siguientes datos.

La campana del Oratorio fué colocada el lunes por la mañana en el campanario, habiendo sido bendecida la tarde del día anterior en nuestra iglesia parroquial. Fueron padrinos nuestro paisano el Muy Ilustre Dean de las Palmas y la señora doña Francisca Ana Munar.

Después que hubo llegado á Santa Magdalena el señor Obispo, procedió á la bendición de aquel Santuario por la parte exterior, interior, retablo del altar mayor, y demás capillas é imágenes de Santos, en cuyo acto desempeñaron el cargo de padrinos don Manuel Fuster, don Jaime Frascuet, don Manuel Villalonga, don Juan Alzina, don Rafael Ramis, don Joaquin Gelabert hijo del señor Alcalde, doña Consuelo Dounet de Moreno, doña María Bannasar de Fiol, doña María Ferrer de Salas, doña Juana Ana Liabrés de Alzina, doña Francisca Alonso de Salas, y don Juan Fiol y doña Juana Vidal, respectivamente hijos los dos últimos de los notarios con residencia en esta ciudad.

Celebráronse los divinos oficios á orquesta dirigida por el señor Rotger, acompañada de canto por los aficionados señores Fernández y Pujadas barítono y tenor respectivamente.

Concluida la ceremonia religiosa, inmediatamente regresó el señor Obispo á la población con sus acompañantes.

A causa de la persistente lluvia, tuvieron que suprimirse los demás números del programa de la fiesta que debían efectuarse al aire libre, regresando despues de la comida los restantes concurrentes á dicha fiesta.

—Sabemos que ha sido nombrado habilitado de una parte de los profesores de instrucción primaria de la isla de Menorca nuestro estimado amigo don Sixto Pers.

Le felicitamos sinceramente por el buen resultado que ha obtenido en sus gestiones.

—El mercado de hoy ha estado regularmente concurrido, habiendo regular en las transacciones verificadas los siguientes precios:

- Almendrón, de 105'00 á 00'00 pesetas los 42'32 Kg. (quintal.)
- Trigo, de 19'00 á 20'00 pesetas los 70'34 litros (cuartera).
- Candeal, de 19'00 á 2'00 id.
- Cebada del país, de 11'00 á 00'00 id.
- Id. forastera, de 10'00 á 00'00 id.
- Avena del país, de 7'00 á 0'00 id.
- Id. forastera, de 6'00 á 0'00 id.
- Garbanzos, de 18'00 á 19'00 id.
- Maiz, de 14'00 á 00'00 id.
- Habichuelas (confits), de 47'00 á 00'00 idem.
- Id. blancas, de 25'00 á 00'00 id.
- Fr joles, de 36'00 á 00'00 id.
- Habas para cocer, de 19'00 á 00'00 idem.

- Id. ordinarias, de 18'00 á 00'00 id.
- Id. para ganados, de 17'00 á 00'00 idem.
- Higos pasos, de 9'00 á 00'00 los 42'32 Kg. (quintal.)
- Azafran, de 4'50 á 00'00 id. los 33'91 (gramos onza).—C.
- 7 de Junio de 1900.

De la capital

Don Antonio Ripoll ha acudido al ministro de la Gobernación pidiendo que se obligue al Ayuntamiento de esta capital, á proveer la plaza de contador de fondos municipales.

Por mandato del señor Alcalde de esta ciudad, empezaron hace algunas semanas los trabajos de saneamiento del foco de infección existente en la «calsas» de Porto pi.

Es tanta la cantidad de basura que existe en aquel punto, que es imposible el completo saneamiento.

Para lograrlo se hace indispensable la construcción de un pequeño muro de contención de unos dos ó tres palmos de altura sobre el nivel de las aguas del mar, pero como estas obras no son en realidad de la incumbencia del Ayuntamiento, el señor Roselló, visitará uno de estos días al presidente de la Corporación ó Junta á que pertenezca para suplicarle la construcción de dicho muro.

Elogiamos el celo de nuestro alcalde en beneficio de aquel vecindario.

Por la guardia municipal fué ayer encerrado en el depósito de Capuchinos un sujeto de pésimos antecedentes, á quien le fueron ocupadas siete llaves de diferentes clases y tamaños.

Resolviendo en una instancia presentada por algunos armadores y pescadores en solicitud de autorización para pescar con el arte del bou durante los meses de mayo y septiembre, se ha ordenado al Capitán general del departamento de Cartagena, que no permita la pesca en el mes de septiembre, no tan solo por prohibirlo la real orden de 28 de Diciembre último, que establece el periodo de veda, sino por perjudicar las especies que en esta época se desarrollan en nuestras costas.

El Boletín Oficial de la provincia correspondiente al día de ayer publica una circular dirigida á los alcaldes de los pueblos, recordándoles el deber que tienen de cumplir lo prevenido por el Real decreto de 10 de Mayo de 1892, sobre sustituir el peso por la medida en las compra ventas de cereales y legumbres, en todas las dependencias de los municipios en que intervengan fieles medidores, principalmente en la época actual en que se renuevan las subastas de arbitros municipales.

Ayer por la mañana se reunió la Comisión de aguas de nuestro Ayuntamiento, no pudiendo tomar acuerdo definitivo sobre el asunto á causa de no haber asistido á la misma todos los señores concejales que la componen.

En vista de ello dicha Comisión se reunirá de nuevo mañana, en cuya reunión se resolverá en definitiva el asunto, sea cual fuere el número de los asistentes.

A las últimas horas de la mañana de ayer entró en este puerto, fondeando junto al espigón nuevo, el yatch á vapor francés Gabrielle, procedente de Barcelona.

Ayer se verificó en el despacho del abogado Don Martín Pou la subasta por el arriendo por dos años de la Plaza de Toros de esta ciudad.

Se presentaron cuatro pliegos resultando ser el más ventajoso el de Don José Barnis, á quien fué adjudicado el arriendo por 8 575'25.

Ayer por la tarde, en la acreditada lampistería de don José Ignacio Fuster, tuvo efecto el sorteo del coche-velocipedo que dicho señor ha regalado á sus numerosos parroquianos, habiendo salido premiado el número 1.028; lo que hacemos público para que llegue á noticia de la persona favorecida.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Selva haber detenido y puesto á disposición del juez municipal de la misma á un sujeto presunto autor de la sustracción de cierta cantidad de corteza de pinos del monte comunal de Caimari.

—La de Poliensa da cuenta de haber denunciado al alcalde de la misma á un sujeto por apacentar sus ganados en propiedad ajena.

La empresa de la corrida de toros nos suplica la publicación de los siguientes datos bibliográficos del día-

tro Juanerito que debe lidiar como toro bresaliente en la corrida del próximo domingo.

Juanerito nació en Sevilla el 6 de Junio de 1877. Dejó el estudio empezando á torear en las capeas de los pueblos de Valencia. El año 1895 dirigió la cuadrilla de toreros aragoneses. Toreó en las plazas de Valencia, Unión, Segorbe, Játiva, Gandía, mereciendo los aplausos del público.

Una enfermedad reumática le tuvo asitado durante una temporada de los circos taurinos.

Restablecido toreó despues en las plazas de Cartagena, Ciudad Real, Barcelona, Coruña y otras.

Al principio de su carrera fué cogido en la plaza de Valencia y más tarde en la de Castellón.

Una vez curado volvió á empujar el estoque con lisonjero éxito.

Juanerito es valiente y arrojado, lo cual hace esperar que llegue á figurar dentro de poco tiempo entre los novilleros de primera fila.

Los guardias municipales de la plaza Mayor detuvieron ayer tarde á unos cuantos muchachos que estaban cometiendo mil abusos en el citado punto.

Don Miguel Serra Cardona nos participa que acaba de organizarse en esta ciudad y bajo su dirección una nueva banda de música.

El programa de las piezas que ejecutará dicha banda en la fiesta que se celebrará el domingo próximo en el barrio de la Alfarrería en honor á la Santísima Trinidad son los siguientes:

- 1.º Paso doble Coro de repatriados, de «Gigantes y Cabezudos», Caballero.—2.º Célbre preludeo de El anillo de hierro, Marqués.—3.º Polka militar Doble-derecha, Chuca.—4.º Gran fantasía de Agua, azucarillos y aguardiente, Chuca.—5.º Mazurka de La luz verde, Vives.—6.º Tanda de walses de Miss Helyett, Audran.—7.º Pasa calle de Oaras y Curatas, Ribas.

Don Antonio Torrandell aprovechado alumno del joven maestro don José Balaguer, acaba de obtener la nota de sobresaliente en los exámenes de 7.º y último curso de piano, celebrados en el Conservatorio Nacional de Madrid y la de estable en los de primer curso de armonía, celebrados en el mismo establecimiento.

Se ha dispuesto que se saquen á concurso las cátedras de literatura latina de la Universidad de Granada y de literatura general de Santiago, y á oposición la de fisiología de las Escuelas de veterinaria de Córdoba y Santiago.

En la reunión celebrada anteayer por la Junta directiva de la Unión Comercial, se acordó que el vapor Mallorca efectúe un viaje semanal al puerto de Barcelona, saliendo de Palma á las ocho de la noche de todos los lunes y del puerto de Barcelona los jueves á la misma hora.

Leemos que en virtud de la reciente reorganización de Instrucción Pública, ha sido nombrado Presidente de la sección tercera, que comprende facultades y escuelas de Diplomática y de Veterinaria, nuestro paisano el ex-ministro de la Corona y diputado por esta isla don Antonio Maura.

Para esta mañana á las diez y media está señalada ante esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de Palma, contra Matías Sastre, acusado del delito de hurto.

Dicho procesado estará defendido por el abogado don Antonio Font Sbert y representado por el procurador don Nicolás Piña.

Igualmente está señalada para las once y media la vista de la causa sobre hurto instruida por el Juzgado de Inca, contra Miguel Solivellas que estará defendido por el abogado don Miguel Roselló y representado por el procurador don Antonio Rainés.

Nos escriben de Porreras, que el día 3 del actual, al tiempo en que el Ayuntamiento de aquella villa estaba reunido, se organizó una manifestación compuesta de unos trescientos contribuyentes que en actitud pacífica se dirigieron á la Casa Consistorial para protestar contra las reclamaciones de consumos presentadas por varios otros contribuyentes, y que han sido resueltos favorablemente á los interesados por la Administración de Hacienda de esta provincia.

El señor Alcalde y demás concejales allí reunidos no solo se adhirieron á tal protesta sino que tomaron el acuerdo de alzarse ante el señor Delegado contra dichas resoluciones.

En vista de la actitud de la Corporación Municipal, los manifestantes se disolvieron satisfechos de sus gestiones.

El señor Gobernador civil de la provincia ha dictado una circular encargando á las Alcaldes de los pueblos fuerza de la guardia civil y demás dependientes de su autoridad, la bus- y captura del súbdito argentino Sebastián Vaussina, acusado de defraudación, y en caso de ser habido lo pongan á su disposición.

La Comisión provincial en una de sus pasadas sesiones acordó contratar en pública subasta el derribo en el edificio del Instituto Balear, de varias construcciones inmediatas al angulo formado por las calles de Monserrat y las Escuelas; y la reconstrucción con arreglo á los planes aprobados, y con sujeción al presupuesto y pliego de condiciones facultativas y económicas que se hallan de manifiesto en la Secretaría de esta Corporación, y á las generales que se exigen en la Instrucción de 26 Abril último.

Gracias á las activas gestiones practicadas por el Comandante de la guardia municipal, fué ayer detenido un individuo presunto autor de la sustracción de varias reses de ganado lanar de un predio de este termino municipal.

Dicho sujeto, en unión de las reses sustraídas, ha sido puesto á disposi- del Juez de instrucción de este partido.

A la hora de costumbre salió ayer tarde de nuestro puerto para el de Barcelona el vapor Unión, llevándose la correspondencia, 15 pasajeros y carga varia.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas. Continúan en el Socorro, al Santo Cristo de la Trinidad. A las seis y media exposición del Santísimo, ense- guida misas rezadas; á las siete y media ejercicio del mes del Corazón de Jesús; al anochecer rosario, mes del Corazón de Jesús y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Jaime continuación del tri- duo á la Santísima Trinidad, al ano- checer, después del rosario, oración y trisagio cantado y reserva.

En la Merced á las siete y media se cantará la misa propia de la Virgen Titular.

Visita á la Corte de Maria

A Nuestra Señora del Rosario, en Santa Catalina de Sena.

Bibliografía

Hemos recibido el número 31 de la notable revista de literatura y arte titu- lada Hispania editada por la impor- tante casa Hermenegildo Miralles de Barcelona.

En dicho número, dedicado al céle- bre pintor don Francisco Goya y Lu- cientes, gloria del arte pictórico espa- ñol, se reproducen en fotograbado los cuadros de aquel inmortal artista: Re- trato de don José Melino, conde de Florida blanca; La cuecaña; Retrato de la Reina doña Isabel de Portugal; Un aquelarre; Un caballero catalán; La misa de Cripta; Retrato de una pe- timetra; Interior de una capilla; La maja galanteada; La lectura de la carta; Don Miguel de Muniz; Don Tadeo Docampo y La señora De- ocampo.

Reproduce también una hermosa sanguina titulada «Cazando una res», según se supone estudio preparatorio para componer el agua-fuerte número 2 del Arte de lidiar toros.

Publica además de un estudio críti- co de Goya debido á la pluma de Car- reras, unas poesías «¡Viva mi amor!» de F. Gras y Elias y la copia «Carta de un provinciano de antaño á su amigo» por Juan Buscón.

Tan interesante revista se vende al precio de 0'50 pesetas en la librería de Amengual y Mustaner.—Cadena —2.

El número 67 de la importante re- vista Album Salon correspondiente al día 1.º del presente mes contiene el siguiente sumario:

Páginas en color.—Cuadro de J. M. Tamburini.—Cada cual tiene lo que se merece, leyenda de Elisa Casas, ilustrada por P. Béjar.—Dos herma- nos, cuadro de A. Parladé.—La nie- tecta, cuadro de Modesto Teixidor.—Decorativa, por Fernando Xumetra.—Consultando al amigo, cuadro de Emilio Vidal Firmat.

Páginas en negro.—Bohemia, arti- culo de E. Alberto Carrasco.—Com- posición y dibujo, de J. Passos.—La

tempestad, Faceta.—El ingenio de un alcalde, cuento original de M. Rodrí- guez Codoñá, ilustrado por el mismo.—Al pie de la letra, poesía de Carlos Cano.—Joaquín Malats, retrato y arti- culo biográfico.—El guardabarrera, cuento original de Mariano Rubio y Bellvé, con ilustraciones de A. Serifiá.—Las murallas de Gerona, poesía de Salvador Carrera.—El primer sitio de Zaragoza, efemérides ilustradas, cua- dro de Alejandro Ferrant y artículo de E. Rodríguez Solís.

Regato.—Marcha nupcial, para pia- no, por José Sancho Marraco.

Tan importante revista se vende al precio de una peseta en todas las prin- cipales librerías de España.

Hemos recibido el número 35 de la revista La Música Ilustrada corres- pondiente al día 1.º del presente mes el cual contiene el siguiente sumario:

Texto: Enriqueta Nayo de Busso.— La Música en la Exposición de 1900, por S.—Weber, por J. Borrás de Pala- u.—De Canarias, por Juan de Atl-ántida.—Poetas laureados en los Jue- gos Florales del presente año, por A. S.—El caballero sacrilego (poesía), por Manuel Folch Torres.—Música ba- turra, por Francisco Giraldo.—Noticias.—Anita Aguilar, por F. Gras Elias.—Salones y conciertos.—Anun- cios.

Grabados: Enriqueta Naya de Bus- so.—Weber, fotograbado de un alto relieve del escultor señor Font.—Au- tografos de Weber.—Retratos de la señora doña Teresa Navallas de Tell.—Don Guillermo A. Tell, Rdo. don Miguel Costa y Llobera, don Juan Ma- ría Guasch y don Manuel Folch y Tor- res.—Anita Aguilar (pianista).—De nuestro album. Recuerdo autografo del Mtro. Mertens.—Cabeceras y fina- les de artículos por los señores Dié- guez, Xumetra, Triadó, Florit, Batle y Casanova.

Album musical: Invitación al vals para piano, por C. M.ª von Weber.

Folleto: Músicos españoles nacidos en el siglo XIX (cuaderno II).

El precio de suscripción á dicha re- vista es el de 12 pesetas al año.

Ultimas cotizaciones

Table with 2 columns: VALORES LOCALES and VALORES PÚBLICOS. Lists various financial instruments and their prices.

Table with 2 columns: VALORES PÚBLICOS and VALORES LOCALES. Lists various financial instruments and their prices.

Sociedades y Corporaciones

Compañía de los Ferro-Carriles de Mallorca. El próximo domingo señalado para una novillada en la plaza de esta ciu- dad el tren ordinario que tiene su sa- lida de ésta á las 6'25 tarde, la retra- sará hasta las 7'30.

Palma 6 Junio de 1900.—El Direc- tor General, Guillermo Moragues.

Notables efectos

Las dispépsias, dolor y dilatación del estómago, se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

De venta en Palma, farmacia de J. Valenzuela, plaza de la Cuartera núm. 2.

Madres: el Vino Yodo Tanico Fosfa- to Gimbernat sustituye ventajosamente al aceite de bacalao, Emulsiones, preparaciones Yodadas y de fosfato de cal, tanto por su bondad como por estar al alcance de todas las posicio- nes.

Véase el anuncio en la 4.ª plana.

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas e los Juzgados Nacimientos: Día 4.—Varones 2.— Hembras 1.

Matrimonios: Día 4.—Don José Sa- bster Porcel con doña Margarita Mut Estrany.—Don Juan Serra Caldentey con doña Apolonia Antich Barceló.— Don Antonio Aranda Vives con doña Catalina Pericás Miquel.—Don José Pujol Castell con doña Micaela Ribas Ramis.—Don Jaime Pons Oliver con doña Antonia Borrás Crespi.

Defunciones: Día 5.—María Antonia Espósito, viuda, 65 años, hospital, ane- mia.—María Bosch Albertí, viuda, 72 años, c. de Salas, reblandecimiento cerebral.—Pedro Cerdá Salom, 27 me- ses, c. de los Olmos, gastro enteritis.—Antonio Sampol Isern, viudo, 72 años, Término, pulmonar crónico.— Antonio Perez Sampol, soltero, 59 años, c. de los Huertos, eclerico pul- monar.

Registros del puerto de ante- ayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.— Algo car- gada, hay cirrus.

Id. del horizonte.—Muy calmoso.

Dirección del viento.—S. calmoso.

Estado del mar.—Llana.

Buques á la vista.—Una polacra go- leta que se dirige al puerto.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Buque cuadro de vela desconocido.

Incidencias.—Cuando el orto sopla- ba al N. la ventolina, el cielo estaba cubierto de cirrus, calmoso el hori- zonte, recalaba marejada del S. y el nivel de las aguas se mantenía eleva- do regularmente. Se quedó calma á las ocho, después de las nueve entabló el embate, saltó á las diez al N. el viento y á medio día continuaba. En el curso de la tarde hubo ventolinas variables quedando al ocaso como se expresa arriba.

Noticias.—Entró el vapor Mallorca de Barcelona, Ciudad de Mahón de Mahón, el Cataluña de Barcelona. Sa- lió el Isleño para Ibiza y Valencia.

Buques fondeados: Día 6.—Vapor español Cataluña, de 662 ton., de Bar- celona.—Vapor español Mallorca, de 572 ton., de Barcelona.—Vapor espa- ñol Ciudad de Mahón, de 540 ton., de Mahón.

Buques despachados: Día 6.— Vapor español Cabrera, de 38 ton., para Ca- brera.—Laud español María, de 13 ton., para Gandía.—Laud español La Sangre, de 13 ton., para Gandía.— Laud español Joven Miguelito, de 13 ton., para Gandía.—Laud español Jo- een Miguelito, de 47 ton., para Só- ller.

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

La Huelga.-Rateros

Barcelona 7 á las 2 t. Se dá por terminada la huelga de los descargadores de carbón. Sin embargo esta mañana han acudido al muelle preventiva- mente fuerzas de policía y de la guardia civil.

Durante la noche última, al- gunos rateros robaron carbón.

El hecho ocurrido ante el vigi- lante quien se vió obligado á dis- parar su revolver matando á uno de los cacos.

El vigilante quedó gravemente herido de bala en la ingle.

Amengual

(De nuestro servicio particular)

Asamblea Republicana (1)

Madrid 6 á las 6'45 t. Ampliando las noticias que di- mos ayer á nuestros lectores de la sesión de la Asamblea republi- cana, el señor Sol continuó in- sistiendo en que era una grosería no examinar las bases presenta- das por los comisionados, retirán- dose luego después de la Asam- blea.

El señor Maestre estima incor- recta la conducta del señor Sol, diciendo que es necesario que la explique.

El señor Villarino defiende al señor Sol.

El señor Llano Persi recaba de la autoridad presidencial que ar- regle el asunto.

Después se levanta la sesión.

(1) Este despacho es continuación del que publicamos ayer y el cual nos ha llegado incompleto.

Disposiciones

Madrid 7 á las 1'30 m.

La Gaceta de hoy publica una R. O. concediendo á las Compa- ñías ferroviarias un nuevo plazo para indicar el sistema de tim- bres de alarma que prefieren adop- tar en los trenes.

Publica además otra disposi- ción concediendo un plazo de 30 días para que se proceda á su instalación, transcurrido el cual sin cumplimiento por parte de aquellas lo hará el Estado por cuenta de las Empresas respecti- vas.

Peregrinación española. -- Noti- cias del Celeste Imperio.

Madrid 7 á las 2'10 m.

En Roma, S. S. el Papa León XIII ha recibido los peregrinos españoles que iban presididos por el Ilmo. señor Obispo de Vitoria y por los señores Marqueses de Cáceres y de Urquijo.

Comunican de Pekin que el Gobierno ha ordenado á las tropas regulares que se abstengan de disparar sobre los boers.

Rumores.-Una noticia

Madrid 7 á las 7'10 m.

Ha vuelto á hablarse con in- sistencia de que el señor Villa- verde piensa convertir pronto la renta del 4 por 100 amortizable y las deudas coloniales en renta perpétua.

Pronto se firmará el nombra- miento de gobernador de Madrid á favor del Marqués de Portago.

Del Transwaal

Madrid 7 á las 10'10 m.

El generalísimo lord Roberts ha confirmado que el duque de Norjolk se dislocó una cadera de- lante de Pretoria.

Calculase que existen 6 000 boers entre Fiekbourg y Betle- hen.

Lo que dice Silvela

Madrid 7 á las 10'30 m.

El señor Silvela ha insistido en que ni el actual Gobierno ni nin- guo de los anteriores ha recibi- do indicaciones del gabinete de Londres referentes á cesión del territorio de la patria.

No existe motivo alguno para temer peligros internacionales, además de que las potencias eu- ropeas no consentirían la cesión de las islas del Mediterráneo ó del Atlántico aunque pudieran me- jorar su posición.

Consejo de ministros

Madrid 7 á la 1'35 t.

En el Consejo celebrado en Palacio el señor Silvela pronun- ció un discurso sobre el brillante éxito alcanzado con el emprés- tito.

El jefe del Gobierno anunció además que tiene en preparación nuevas reformas.

El señor Villaverde ha confir- mado que prepara la conversión de las deudas coloniales en renta perpétua al 4 por 100.

El señor Azcárraga ha mani- festado que dispone de un crédito para la adquisición de material de artillería destinado á la de- fensa del litoral de la Penín- sula.

Mencheta

NOTICIAS

de la matruzada TELEGRAMAS Concurso

Madrid 7 á las 6'50 t.

En breve se anunciará un con- curso para la construcción de dos buques de acero, que se desti- narán á escuelas de guardias ma- rinaras.

Dichos buques serán de 2.500 toneladas y se procurará emplear

en la construcción el menor pla- zo posible.

Ambos deberán servir para la navegación de vela y vapor.

Explicaciones

Madrid 7 á las 7'10 n.

En la reunión celebrada por la Asamblea de concentración re- publicana, el señor Persi ha dado explicaciones á los señores Sol y Rodríguez que sintiéndose mole- stados por el discurso de ayer se retiraron del salón.

El señor Sol ha agradecido di- chas explicaciones, dándose por satisfecho.

Después se ha dado lectura al nuevo programa del partido Re- publicano Nacional, nombrán- dose una nueva comisión para que dictame sobre el mismo. Se levantó la sesión.

En huelga.-Detenidos

Madrid 7 á las 8'15 n.

Un despacho de Valencia dice que se han declarado en huelga los obreros empleados en la carga y descarga del vapor correo de Mallorca.

Hay detenidos nueve huelguis- tas cargadores acusados del deli- to de coacción.

Noticias diversas

Madrid 7 á las 11'50 n.

Las Juntas de Obreros de los puertos que se hallan en iguales condiciones que la de Barcelona se les harán las mismas concesio- nes que ha aquella.

El señor Azcárraga ha negado que se proceda contra los gene- rales.

Ha dicho que en el caso preci- so se asimilaría el ejército á la co- branza de las contribuciones.

Aumenta la invasión de la lan- gosta en la Mancha y Visantona.

Dicen de la Coruña que ha ocu- rrido una terrible explosión en un taller de pirotecnia resultando cuatro obreros muertos y des he- ridos gravemente.

Petición

Madrid 8 á la 1'30 m.

Una comisión de farmacéusi- cos presidida por el señor Mada- riaga, ha visitado á los señores Dato y Cortejarena para pedirles que en la nueva Ley de Sanidad se conserve la colegiación de los farmacéuticos.

Dos noticias

Madrid 8 á la 1'45 m.

S. S. el Papa se encuentra acatarrado habiendo tenido que suspender las audiencias.

Se ha suspendido hasta el sa- bado la reunión que debía cele- brar esta noche el Directorio.

Es muy probable que el señor Villaverde resuelva hoy el pro- pósito del empréstito.

Se halla gravemente enfermo el hijo mayor del señor Villa- verde.

Mencheta

Unión Comercial

El rápido vapor

Mallorca

Saldrá para BARCELONA todos los lunes á las 8 de la noche, regresando los viernes á las 6 de la mañana.

Admite pasaje y carga á precios económicos.

Para informes: Palma.— Oficinas, Victoria, 12.— Agente, Bernardo Estela, muelle.

Barcelona.— Consignatario, Fran- cisco M.ª Tintoré, Pasaje Comercio 1 y 3.— Agente, Viuda Oflita, Cert Creus y Domenech, Parque 3.

El mejor preparado para el estó- mago es el Elixir á la Incluvina Giol. Véase el anuncio en la 4.ª página.

Esgrima

Mr. Garnier, Profesor. Razón, sala de armas, Centro Militar, 6 1/2 á 8 1/2 tarde, todos los días.

FERRIS-CANILLER de MALLORCA



Servicio de trenes para viajeros que regirán desde el día 10 de Abril de 1898

De Palma hasta Manacor y Felanitx, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanitx) tarde. De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde. De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde. De Manacor hasta Felanitx y Lapuebla, á las 6'40 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde. De Felanitx hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanitx, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde. Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G. Guillermo Moragues.

Vapores Correos

Salidas de Palma Lunes á las 10 de la mañana para Ibiza y 5 tarde para Barcelona. Martes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo). Miércoles á las 9 de la mañana, para Ibiza y Valencia y 2 tarde para Mahón (via Alcudia). Jueves á las 5 de la tarde para Barcelona, (directo). Viernes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo).

Sábados] á las 15 de la tarde para Ibiza y Alicante, y para Mahón.

Entradas á Palma Lunes á las 7 de la mañana de Barcelona y 9 mañana de Mahón (via Alcudia).

Martes á las 8 de la mañana de Ibiza y Alicante.

Miércoles á las 9 mañana de Barcelona, (directo) y 7 mañana de Mahón, (directo).

Jueves á las 9 de la mañana de Barcelona, (via Alcudia) y 2 tarde de Ibiza.

Viernes á las 2 t. de Ibiza y Valencia y á las 8 m. de Barcelona directo.

Sábados á las 9 de la mañana de Barcelona, (directo).

JUNIO

8

1876.—Muere el ilustre novelista Jorge Sand.

VIERNES

158 | Santos Victoriano y Salus | 207 tiano, confesores.

JUNIO

9

1662.—Conquista de Villaviciosa por don Juan de Austria.

SÁBADO

159 | Santos Primo, Feliciano, | 206 mrs., Ricardo ob. y sta. Pelagia vg,

TOPAS LAS ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO É INTESTINOS

se curan siempre con el ELIXIR A LA INGLUVINA GIOL Aprobado y recomendado por la M. I. Academia Médico-Farmacéutica de Barcelona. El Elixir Ingluvina Giol, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disenteria, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extrñimiento, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Bile, Convalecencia débil, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos. Las notabilidades métricas prefirieron el Elixir Giol á cualquier otro preparado. Venta al por mayor y menor: Farmacia Giol, Paseo de Gracia 24, Barcelona.

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE ENOLTURO

REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE DEL DOCTOR PADRÓ Remedio segurísimo para la curación de las escrófulas ó tumores fríos, las herpes de todas clases, las llagas, per antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los flujos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las costras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores ó impureza de la sangre.

CINCUENTA AÑOS DE ÉXITO

De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo.—Farmacia del Globo, Plaza Real, número 1, Barcelona.—Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

PRODUCTOS ESPECIALES

Farmacia de J. Torrens

VINO URANADO PÉPSICO. Especialísimo para la curación cierta y segura de la DIABETES.

PILDORAS ANTILEUCORREICAS. Curan pronto y radicalmente el flujo blanco, los colores pálidos, debilidad, etc.—Pídanse prospectos.

DE VENTA Palma: Centro Farmacéutico; Farmacia de las Copiñas. Barcelona: Farmacia del Dr. Pistá; Sociedad Farmacéutica Española y J. Urriach y C. Madrid: Farmacia del Dr. Vera del Castillo; Nom del Dr. Blas y Manada. Valencia: Hijos de Blas Gueata. Málaga: Farmacia del Dr. Pelaez y Bermudez.

Viuda de E. Banqué

Representación exclusiva en esta isla de los pianos y acreditados

Pianos Chastaigne

Venta á plazos desde CUATRO DUROS mensuales en adelante

Pianos económicos GUARRO

Armoniums é Instrumentos para banda y orquesta de acreditadas marcas. MUSICA de todas clases y ediciones. Precios económicos.

Venta á plazos sin entrada

Nota.—Se admiten pianos usados en cambio de nuevos.

COLON 34-PALMA

TIENDA DE CORSES

LA CATALANA

Brossa, 12, Tienda

La dueña de este acreditado establecimiento pone en conocimiento de su distinguida clientela, que ha trasladado la tienda de ventas al local donde tenía instalado el obrador, ó sea en la misma calle de Brossa, número 12

Corsés PARISIÉN—Fajas ventrales—Composturas de todas clases Número 12—Brossa—Número 12

Compra y venta de fincas

Para informes y demás, dirigirse calle de la Riera, núm. 36, Palma.

VINO GIMBERNAT

YODO-TANICO FOSFATADO ACREDITADO

Medicamento de gusto agradable, superior al aceite de bacalao y sus emulsiones. Cura el escrófulismo, litiatismo, tumores fríos, tumores blancos. Necesario á las jóvenes en la época de la pubertad, vuelve fuertes y robustos á los de carne blanda, es muy conveniente á las mujeres embarazadas y en la lactancia para fomentar la robustez de los niños y evitar el escrófulismo de la madre. Frasco 3 reales; Asalto 14, Barcelona y en todas las poblaciones.

En Palma: Farmacias y Droguerías de José Juan, Fertiza y Aguiló, Centro Farmacéutico, Valenzuela y demás bien surtidas.—II

CASA PERELLO PIANOS

TODOS A CUERDAS CRUZADAS



La primera y única fábrica española que ha presentado los mejores Pianos hasta el día habiendo sido reconocidos como tales por todos los mejores pianistas de la Corte, de la Península y de esta plaza y la que es lo positivo y responsable ofrece más ventajas, asegurando todos los pianos.

Además los siguientes: Estela Bernareggi, Charrier, Hardt. Toda persona que alquile uno de los citados pianos, por la cantidad que se estipule en 2, 3 ó 4 años, se le Regalará el mismo al vencimiento del contrato.—Precios económicos.

También se alquilan usados y Armoniums

Armoniums y toda clase de instrumentos SE ADMITEN PIANOS USADOS CON NUEVOS

Nota.—Se hacen todos clases de reparaciones en máquinas y teclados hasta dejarles como nuevos.

MÚSICA EN TODOS GÉNEROS Y EDICIONES

Unión, 19--Palma

Vapores Trasatlánticos de Hijo de J. Jover Serra

El vapor buque á vapor

J. Jover Serra

Saldrá del puerto de Barcelona directamente sin escalas para los de Habana, Santiago de Cuba y Cienfuegos, el día 8 Junio.

Admite carga y pasaje para dichos puertos.

Despacho: Oficinas de la «Isla Marítima», Palacio número 26—Palma.

PRODUCTOS DE LA Farmacia Suaña

Escudillers 8-Barcelona

Las personas nerviosas calmarán sus nervios ínticos combus el uso de las Gotas antiespasmódicas de Suaña, Frasco 1 peseta.

Polvos de la infancia

(Fosfato de cal asimilable)

La madre que cria y el niño desde que principia á tomar alimento deben usar el Fosfato de cal asimilable de Suaña que mejora las condiciones á la leche, robusteciendo al niño y facilitando su dentición, Frasco 10 reales.

Fosfo-Maltina de Suaña

Poderoso reconstituyente usado con éxito en la anemia, debilidad, dentición difícil, Frasco 3 pesetas.

Catarro, Coqueluche, Tosferina

Se cura con el Jarabe de Castaña Yasca de Suaña, Frasco 6 reales.

Pídanse prospectos de todos estos productos

Depósito en Palma: señor Sureda Farmacéutico, Brossa 9 y señora viuda de Frau, Farmacia.

Colección de documentos referentes á la Escuadra de Operaciones de las Antillas por don Pascual Cervera.

Precio 1 peseta

De venta en casa Amengual y Muntaner: Cadena, 2—Palma.

Vapores Trasatlánticos de Pinillos Izquierdo y C.

Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos



Para Habana, Cienfuegos, Veracruz y Tampico, con escalas en Puerto Rico, Mayagüez y Ponce, saldrá al rededor del 20 de Junio el vapor

CONDE WIFREDO

Admite carga y pasajeros para dichos puertos y Canarias y con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Turpan, Frontera, Leguna, Campeche, Progreso y Coahuacalcos.

Para más informes, dirigirse á sus consignatarios señores Martínez y Planas, San Juan 20, Palma.

Herpes ROVER

Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético

Premiado en la Exposición anexa al IX Congreso Internacional de Higiene y Demografía

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presenta y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escrófulas de la misma, eruciones, etc., etc.

DEPÓSITO GENERAL: FARMACIA DE LAS COPIÑAS PLAZA DE ANTONIO MAURA

CATARROS

Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor breu ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura--PALMA

Una operación particular

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerje serio y repulsivo, ó quitarse el impertinente vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en 2 minutos, con solo el empleo del

Alquiler

Se alquila un entresuelo interior con vistas á un patio y jardín, contiene dos salas, dos dormitorios y demás necesidades con agua de fuente, sito calle del Sol, número 54, donde informarán.

Aprendizaje (mujeres)

Se necesitan para hacer corsés, en «La Catalana», calle de Brossa, número 12, tienda.

Venta de fincas á Plazos

Mediante pública y voluntaria subasta que se celebrará el día 7 del mes de Julio próximo á las 10 de la mañana en la villa de Artá ante el notario don Antonio Mansuet se enajenarán dos casas y tierras situadas en dicha villa y otras tierras en la de San Bermeja.

El pliego de condiciones obra en poder del repetido Notario.

PULPA de ALBARICOQUES

Para los señores que desean dedicarse á dicha fabricación

Felipe Saggese y Hermano, ofrecen al público y á su numerosa clientela un surtido de calderas de lance con todos sus accesorios para dicha fabricación, y lo mismo facilitan los envases de hoja de lata pronto para la próxima temporada.

Felipe Saggese y Hermano

(Binisalem Mallorca)

Tipo-litografía de Amengual y Muntaner

Depilatorio imperial Padro

Frasco 10 reales

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

Deposito en Palma: señor Sureda Farmacéutico, Brossa 9 y señora viuda de Frau, Farmacia.

Colección de documentos referentes á la Escuadra de Operaciones de las Antillas por don Pascual Cervera.

Precio 1 peseta

De venta en casa Amengual y Muntaner: Cadena, 2—Palma.

Deposito en Palma: señor Sureda Farmacéutico, Brossa 9 y señora viuda de Frau, Farmacia.

Colección de documentos referentes á la Escuadra de Operaciones de las Antillas por don Pascual Cervera.

Precio 1 peseta

De venta en casa Amengual y Muntaner: Cadena, 2—Palma.

Deposito en Palma: señor Sureda Farmacéutico, Brossa 9 y señora viuda de Frau, Farmacia.

Colección de documentos referentes á la Escuadra de Operaciones de las Antillas por don Pascual Cervera.

Precio 1 peseta

De venta en casa Amengual y Muntaner: Cadena, 2—Palma.